





Édito

C'est la rentrée!

Le mois de septembre démarre chaque année sur les chapeaux de roues pour nous rappeler que la rentrée scolaires'estfaitesans problèmes, les activités culturelles, sportives,... reprennent également. La qualité de nos forums des associations le démontre - et les rendezvous traditionnels de septembre comme les journées Européennes du Patrimoine ont encore montré, une nouvelle fois, le dynamisme de notre commune et de ses communes déléguées. Il est dommage de laisser entendre dans l'éditorial de la lettre mensuelle de l'une d'entre elles que la nouvelle organisation du Service Technique de la commune nouvelle, service placé sous la responsabilité de l'ancien directeur des services techniques de cette même commune déléguée, a engendré un état de délabrement et d'abandon des espaces verts. Nos agents ont, comme toujours, démontré leur attachement au fleurissement et à l'entretien des espaces verts, félicitons-les!

L'été a permis aussi de réaliser un certain nombre de travaux, parfois plus rapidement que prévu comme ce fut le cas pour les réseaux d'assainissement et le revêtement de la route de Saint-Mammès. Ils sont présentés pour la plupart dans ce numéro. Nous espérons bien que la rue Berthelot sera en bonne place

dans notre prochain numéro!

Le pôle gare, le foyer polyvalent de Montarlot ont été inaugurés, le chantier du centre Aquatique ouvert au public. Autant d'investissements qui ne seraient pas possibles sans nos partenaires et sans la commune nouvelle. Nous revenons aussi sur l'inauguration de la médiathèque Marina Tsvetaeva pour mettre en exergue l'œuvre d'une artiste de notre commune, Corinne Joachim, qui a mis ses talents de céramiste et de verrier au service d'une fresque appelée « Bruissements d'âmes ». C'est aussi notre rôle de mettre en valeur nos artistes locaux. Vos élus sont au travail et à votre écoute.

Prochain rendez-vous au mois de décembre, bonne lecture.

Didier Limoges

Maire de Moret-Loing-et-Orvanne

Ce journal est aussi le vôtre, n'hésitez pas à nous adresser vos questions ou vos suggestions d'articles lelien@moretloingetorvanne.fr.



Portes ouvertes exceptionnelles au Centre aquatique

Depuis les inondations de 2016, la piscine du Grand Jardin a malheureusement fermé ses portes.

Le 31 août dernier, vous avez été nombreux à visiter le chantier du centre aquatique pour y découvrir la nouvelle structure déjà visible, le visuel et le design de l'intérieur ainsi que les nouveaux services qui vous seront proposés entre autres la création d'un bassin extérieur « nordique » qui permettra une pratique toute l'année.

Ce nouveau complexe intercommunal ouvrira ses portes au début de l'été 2020.





avec Citykomi soyez informés en temps réel



Médiathèques, terres d'artistes



A l'origine sur ce site industriel, en bordure de Loing, s'érigeaient cheminée et bâtiments d'une entreprise de produits céramiques dont la production a participé à l'aventure industrielle... On en retrouve encore de rares traces dans les couloirs du métro parisien sous la forme de petits carreaux prismatiques blancs et dans le souterrain de la gare de Moret-Veneux.

Sur le site devenu vierge s'implante une médiathèque couplée à un pôle santé, ancrés dans un parc paysager. La médiathèque construit son identité autour d'un axe majeur : l'art et le paysage. Thèmes qui sont repris par l'artiste Corinne Joachim par la création d'une fresque céramique s'intégrant au bâtiment construit.

CORINNE JOACHIM.



SCULPTEUR, CÉRAMISTE ET ARTISTE VERRIER

L'arbre en est l'élément central, symbolique de la vie en perpétuelle évolution, il puise au sol son ancrage pour s'élever vers le ciel, omniprésent dans la forêt qui nous entoure, il assure aussi différentes fonctions (niches, abris...) pour des espèces végétales et animales. Son utilisation permettra de créer la pâte à papier, matériau devenant support d'expression pour les artistes...

Autour de cet axe végétal figurent quelques évocations de la pensée à travers les graphies, de Marina Tsvetaeva, d'Alfred Sisley, de Beethoven et Robert-Louis Stevenson. Et puis une mystérieuse phrase hiéroglyphique, clin d'œil au patrimoine historique de la ville autant qu'à la genèse de l'écriture non alphabétique évoquant le passage du signe gravé à l'alphabet.

La poésie, par sa puissance évocatrice, permet de concilier le verbe, l'image et le son et par son intitulé la fresque « Bruissements d'âmes » suggère le doux murmure du feuillage autant que la mise en mots, en notes ou en motifs de sensibilités et d'imaginaires.

Fresque céramique constituée de 230 carreaux de grès chamotté

Médiathèque Sarah Bernhardt (1844-1923)

Sarah Bernhardt a séiourné à Veneux-les-Sablons. dans la villa l'Aiglon qui tient son nom de la pièce de théâtre d'Edmond Rostand dans laquelle elle s'est distinguée. Premier clin d'œil : Sisley a vécu dans cette villa en 1886. Deuxième clin d'œil : en 1909, Marina Tsvetaeva a 16 ans et se passionne pour Napoléon : elle traduit l'Aiglon d'Edmond Rostand et part seule à Paris pour voir Sarah Bernhardt dans ce rôle! La salle de lecture portera, elle le nom de Louise Rivolier, celui de la personne qui a fondé la bibliothèque de Veneux-Les Sablons.

Infos pratiques

- Médiathèque Marina Tsvetaeva 01 64 23 34 75
- Médiathèque Sarah Bernhardt 01 60 70 87 38 Contact: mediatheques@moretloingetorvanne.fr

Pourquoi ces noms?

Médiathèque Marina Tsvetaeva (1892-1941)

Marina Tsvetaeva, immense poétesse russe, exilée en France de 1925 à 1939, a notamment séjourné à Moretsur-Loing où elle a traduit la poésie de Pouchkine en 1936. Femme de renommée internationale, elle symbolise l'exigence littéraire. l'amour de la langue française (dans laquelle elle écrit directement), la force d'un esprit libre et frondeur, l'ouverture à d'autres cultures. Elle est issue d'une famille d'artistes, une mère pianiste et un père fondateur du Musée des Beaux-Arts de Moscou. Comme Alfred Sisley, l'art de Marina Tsvetaeva ne sera reconnu qu'après sa mort. En 1919, visionnaire, la poétesse n'imagine son premier lecteur « naitre que dans 100 ans » soit 2019, c'est-à-dire aujourd'hui!

Parc Robert-Louis Stevenson (1850-1894)



Robert-Louis Stevenson incarne l'écrivain voyageur, amoureux de la nature et des paysages. En 1875, il découvre le Sud de la Seine-et-Marne et rencontre la communauté des peintres de Barbizon. C'est là que naissent ses passions du vovage, des paysages, canaux, forêt, qui inspirent ses premiers écrits. La commune de Moret-Loing-et-Orvanne se situe au croisement de plusieurs routes à portée internationale (routes de l'impressionnisme,

parcours Sisley et l'Eurovéloroute 3). Baptiser le parc Robert-Louis Stevenson perpétue l'esprit voyageur et curieux de l'écrivain, et fait écho aux fonds spécifiques de la médiathèque sur l'impressionnisme et le paysage.

Allée de la céramique

Nom rendant hommage au passé industriel d'Écuelles, et notamment à l'usine de la Céramique qui fabriquait les carreaux émaillés du métro parisien, des briques, des éléments décoratifs. Cette usine a marqué l'histoire des habitants d'Écuelles sur huit décennies jusqu'à sa fermeture en 1993. Le site de la médiathèque et du pôle médical, desservis par l'allée de la Céramique, redonne vie et sens à cet espace, le dédie aux habitants et en fait un lieu important de la commune.

> Adjoint en charge de la Culture de Moret-Loing-et-Orvanne



Adieu l'artiste.

Bruno Gauthier photographe et figure morétaine, nous a quitté subitement en cette fin d'été. Tout le monde se rappellera de son sourire et de son allure de peintre impressionniste, coiffé de son fidèle canotier. Bruno a régulièrement participé aux Salons d'Art et aux Rencontres photographiques, où ses photographies ont toujours frappé par leur qualité picturale et leur originalité. Ami et artiste, tu nous manques déjà.

> Adjointe en charge de la Culture de la commune déléquée de Veneux-Les Sablons

k Lien L'été en images











Pour la 30e édition de la foire aux fromages et aux vins de Veneux-Les Sablons, les épicuriens de la région sont venus déguster les spécialités de nos belles régions.

Le CCAS de Moret-Loing-et-Orvanne a organisé pour les écuellois âgés de 70 ans et plus, une sortie.au village de Trelou-sur-Mame

Après sa complète réfection (toiture, isolation, revêtement de sol, électricité...), le foyer polyvalent de Montarlot a été inauguré le 29 août.

À l'occasion du Festival du Patrimoine « Emmenez-moi », le marais d'Épisy a été mis à l'honneur avec de multiples animations à la découverte des sens.

Festival départemental du Patrimoine « Emmenez-moi » sur les berges du Pré de Pins, à Moret-sur-Loing avec un concert flottant de l'ensemble « le PianO du lac ». Alice Rosset, pianiste!

Zoom sur les associations

Dans le cadre « Nos associations ont besoin de vous », dans sa nouvelle parution, le Lien met en avant deux associations de la commune tout à fait différefntes. Ce mois-ci nous mettons en lumière la section Comédie Musicale de l'ADSC d'Ecuelles et... mystère! Merci à leurs dirigeants de m'avoir reçu.

Bruno Bourassin, adjoint de la commune déléguée de Moret-sur-Loing en charge de la vie associative

Entretien avec Mme MENUDIER : Présidente de la section Comédie Musicale de l'ADSCE d'Ecuelles Les Enchanteurs du Loing, initiatrice du groupe et créatrice des spectacles.

Qu'est-ce qui vous a incité à créer cette activité?

C'est quelque chose que j'ai en moi depuis toute petite. J'ai été bercée dans mon enfance par ABBA, Boney M, Sardou, Johnny, et les années 80. J'ai toujours aimé chanter. C'est d'ailleurs le spectacle Starmania que j'ai vu plusieurs fois plus jeune, qui m'a donné l'envie de faire de la comédie musicale. Je souhaitais partager ma passion avec d'autres.

Qui décide du thème des spectacles? C'est moi; j'écris les comédies musicales, mais ensuite chaque membre de la troupe apporte sa pierre à l'édifice selon son savoir-faire : au niveau des chœurs, des danses, des affiches, des décors, des costumes, des propositions dans la mise en scène, etc.... C'est une affaire d'équipe!

Comment fonctionnez-vous?

J'ai un cahier où sont notées toutes mes idées de création et les chansons existantes que je vais utiliser et que je modifie quelquefois. Ensuite, je me mets à l'écriture complète de la comédie musicale. Nous commençons d'abord par travailler les chansons, puis nous ajoutons le théâtre et enfin les danses.

Quels sont les jours de répétition et où? Tous les mercredis soir de 20h à 23h à la salle Jean Mermoz à Ecuelles et parfois pendant les vacances pour ceux qui sont présents.

Recrutez-vous?

Bien sûr! Actuellement nous recherchons plutôt des hommes chanteurs, comédiens, danseurs, des figurants ainsi que des bénévoles pour nous aider lors des représentations (montage des lumières, des décors, pour la vente, etc.) et en amont pour fabriquer les décors.

Aujourd'hui les associations se plaignent du manque de bénévoles. Qu'est-ce qui vous motive pour continuer?

On s'amuse beaucoup à préparer les spectacles et si on réussit à embarquer le public et lui apporter un peu de bonheur, c'est notre plus belle récompense.

A-t-on besoin de savoir chanter?

C'est quand même mieux, et chaque voix a son propre charme. Il faut chanter juste.

Quels sont vos projets?

En terme de dates, le spectacle du 16 novembre 2019 sera sur le thème « les Enchanteurs du Loing invitent » : le concept sera un concert suivi d'une soirée dansante. Et nous sommes également en pleine répétition de notre nouvelle comédie musicale prévue normalement pour mars 2020!

Renseignements par mail:

sjn1menudier@aol.com



Une rentrée sous le soleil



Alors que les températures nous semblent encore estivales, il est l'heure pour les enfants, les enseignants et le personnel éducatif de reprendre le chemin de l'école.

Tandis que certains découvrent leur nouvelle école, d'autres remarquent les divers aménagements réalisés pendant l'été par le service technique : là un coup de peinture dans la classe, ici des tableaux numériques installés ou encore des tracages au sol de la cour de récré, l'installation d'alarmes PPMS dans toutes les écoles, installation de deux nouvelles classes en maternelle,... Bref, tout se présente au mieux pour cette nouvelle rentrée.

Mais n'oublions pas les agents de l'action éducative, qui sont restés à pied d'œuvre pendant l'été pour proposer aux enfants des

animations de qualité. La rentrée est synonyme pour eux de nouveaux projets, à mettre en place en accord avec le projet éducatif voté par la commune. Trois thèmes principaux :

- Le vivre ensemble (handicap, citoyenneté, laicité),
- L'épanouissement personnel (sport, détente et harmonie, incitation à la lecture, éveil à la curiosité scientifique, éveil à l'art, la culture et le patrimoine, la sécurité),
- Être acteur du développement durable (manger sain, éducation du goût à la cantine, être écoresponsables au quotidien). Bonne année scolaire à tous.

DIRECTION DE L'ACTION EDUCATIVE		
PÔLE ADMINISTRATIF	PÔLE ENFANCE	PÔLE SCOLAIRE
01.60.70.32.74	01.60.70.66.21 / 06.11.64.50.81	01.60.70.71.66 / 06.16.02.59.08
actioneducative@moretloingetorvanne.fr	poleenfance@moretloingetorvanne.fr	polescolaire@moretrloingetorvanne.fr

Claire Bureau. Adjointe en charge de l'Enfance de Moret-Loing-et-Orvanne

qu'on appellera M. Propre!

Vous êtes un personnage mystérieux, pourquoi?

Parce que je souhaiterais être l'instigateur d'un mouvement sur la commune. n'agissent que trop peu.

Alors pourquoi ne pas se fédérer Alors, concrètement, comment pour être plus efficace? Vous avez un « cheval de bataille », quel est-il?

Moret-sur-Loing a été élue la plus belle Bleu Paris et obtient depuis plusieurs années de suite des distinctions pour le monde a pu constater la popularité des bords du Loing. Je suis convaincu que la municipalité fait son possible pour que les déchets de ces touristes ne restent que le minimum de temps à la vue de tous, mais le temps d'intervention laisse malgré tout la possibilité de publications négatives sur les

réseaux sociaux, comme le montrent une photo. Je souhaite donc agir pour améliorer les choses, pour rendre Moret-Loing-et-Orvanne plus propre.

Votre message est beau, mais pas un peu utopique?

Vous avez pu constater des opérations nettoyage de certains sites. Le CMJ avec l'association du Jardin des Trolls.

Entretien mystère avec un Monsieur le SMICTOM également sont intervenus avec des bénévoles pour agir sur certains lieux. L'association La Truite, au-delà de son activité de pêche, œuvre également pour préserver les bords du Loing. Pourquoi ne pas rendre permanentes Certains en parlent beaucoup, mais et régulières ces interventions sur tout le territoire de la commune?

comptez-vous vous y prendre?

Si je m'entretiens avec vous, c'est que j'aspire à la création d'une association commune d'Ile-de-France par France où tous ceux qui aiment leur ville s'y investissent pour la rendre plus propre. Cette association, en plus de travailler son fleurissement. Et donc cet été, tout avec les acteurs déjà existants, serait la structure pour agir. Je lance donc tout simplement un appel.

> D'accord, mais quelle organisation envisagez-vous?

> L'organisation est celle d'une association respectant le cadre de la loi de 1901, pourvue d'une « brigade d'intervention », d'une section juridique et d'une section de sensibilisation au non-rejet des déchets dans la nature ou les espaces publics. Bien évidemment tout dépendra du nombre de bénévoles engagés.

> voulez créer une brigade Vous d'intervention, avec quels moyens?

> Dans un premier temps si chacun a la volonté d'œuvrer, il est facile d'apporter ses gants et des sacs poubelle. Puis nous évacuerons ces déchets collectés

sur la déchèterie du pôle économique des Renardières, chacun en a une carte d'accès. Ensuite j'espère que l'association aura les moyens de fournir le matériel et l'équipement aux bénévoles.

Vous avez parlé d'une section juridique, quel serait son but?

La photo ci-dessous montre l'ONF estant en justice contre les auteurs de décharges sauvages. L'objectif de cette section sera



le identique. Chacun peut être témoin d'actes de malveillance. Si ces témoins sont sensibles à la préservation de

la nature ou à celle des espaces publics, alors on aura matière!

Vous proposez également une section de sensibilisation, pourquoi?

Il y a des moyens simples d'inciter à ne pas jeter dans la nature ses mégots, ses cannettes de soda, ses papiers usagés, y compris ses encombrants ou ses gravats ou même de favoriser le ramassage des déjections canines par les maîtres. L'idée est de ne pas remettre en question les actions existantes, ni de les assumer, mais de les promouvoir et de les favoriser, et si possible d'en créer de nouvelles.

Alors maintenant, si nos lecteurs veulent vous contacter?

Je vous l'ai dit, je ne veux pas de publicité. Je vous remercierais de jouer l'intermédiaire.

MLO travaille bien avec ses partenaires!

Afin de financer au mieux leurs investissements, les communes doivent travailler de plus en plus en cohérence et en confiance avec leurs partenaires.

C'est ce que nous faisons, aujourd'hui, à MLO. Voici, quelques exemples d'actions récentes, parmi d'autres, réalisées sur notre territoire.

Par la Région d'Ile-de-France :

- le contrat CAR (voté à l'unanimité) permettra de changer les fenêtres des écoles, aménager la place de l'Hôtel de Ville, de créer un parking rue Sisley, de rénover des bâtiments communaux, les cours de tennis de Veneux-Les Sablons et d'Écuelles « ... »
- la gratuité du parking de la gare

La Région avec le Département et MSL :

- aménagement de la gare et de ses abords,
- aménagement du vélo route.

MSL avec le Département et la Région:

- nouvelle piscine,
- rénovation du stand de tir,
- déploiement de la fibre optique,
- sécurisation de la gare routière au collège Sisley.

MLO avec le Département, la Région et l'État:

- rénovation des salles des fêtes de Montarlot et Moret
- restauration de l'église Notre Dame,

- restauration de la Façade François ler,
- construction de la médiathèque municipale,
- agrandissement du gymnase.

Par le Département de Seine-et-Marne :

- travaux au collège Sisley,
- voirie départementale : RD 606, route de St-Mammès, rue de l'Église, de Grès, ponts à Moret, Épisy, Montarlot, route de Bourgogne,
- contrat de voirie d Écuelles (...),
- gestion des Espaces Naturels Sensibles : marais d'Épisy, plaine de Sorques, prairie Clemenceau, le Lutin.

Par le SIDEAU et le SIDASS :

- changement des branchements d'eau en plomb, des canalisations d'assainissement. Les subventions obtenues permettent de réduire la part de financement communal... donc permet d'investir plus sur notre territoire.
- Le Département vient de créer un contrat pour les communes de plus de 2 000 habitants pour une aide de 1 million d'euros. À nous de proposer rapidement des projets concrets répondant aux besoins de nos habitants!

Patrick Septiers 1er adjoint aux finances de Moret Loing-et-Orvanne, Maire de la commune déléguée de Moret-sur-Loing

URBANISME PLU : Avis d'ouverture de l'enquête publique

Le Maire de la Commune Nouvelle de Moret-Loing-Et-Orvanne a ordonné l'ouverture de l'enquête publique sur le projet du Plan Local d'Urbanisme.

A cet effet, la Présidente du Tribunal Administratif de Melun a désigné monsieur Christian Hannezo comme commissaire enquêteur.

L'enquête se déroulera pendant 35 jours consécutifs du 4 octobre 2019 à 9h au 8 novembre 2019 à 17h inclus. Le siège de l'enquête est fixé à la Mairie de Moret-Loing-et-Orvanne, 26 rue Grande, 77250 Moret-sur-Loing.

Pendant toute la durée de l'enquête publique, le dossier du PLU sera tenu à la disposition du public, qui pourra le consulter et consigner ses observations et propositions sur le registre d'enquête. -En Mairie déléguée de Moret-sur-Loing aux jours et heures habituels d'ouverture en format papier ainsi qu'en format numérique sur un support informatique dédié, du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h30 à 17h30 et le vendredi de 9h à 12h et de 14h30 à 17h15. Le samedi de 9h30 à 12h à

l'exception des dimanches et des jours fériés

-Dans les Mairies déléguées d'Écuelles, Épisy et Montarlot, aux jours et heures habituels d'ouverture, en format papier. En Mairie déléguée d'Écuelles, 45 rue G Villette, aux horaires suivants : du lundi au jeudi de 10h à 12h et de 15h à 17h30, le vendredi de 10h à 12h et de 15 h à 17h, le samedi matin de 10h à 12h, à l'exception des dimanches et jours fériés.

En Mairie déléguée d'Épisy, 26 Grande rue, aux horaires suivants : le lundi de 15h à 17h30, les mardis, mercredis et vendredis de 10h à 12 h30 à l'exception des dimanches et jours fériés.

En Mairie déléguée de Montarlot, 26 rue des Joncs, aux horaires suivants : les mardis et jeudis de 14h à 16h et 1er et 3e samedi de chaque mois à l'exception des dimanches et jours fériés.

D'autre part, le public pourra accéder au dossier d'enquête publique et apporter ses remarques par courrier électronique sur le site internet de la commune à l'adresse suivante:

http://plu-moret-loing-et-orvanne. enquetepublique.net

Le commissaire enquêteur se tiendra à la disposition du public :

- en Mairie déléguée de Moret-sur-Loing : samedi 5 octobre de 9h à 12h, et vendredi 8 novembre de 14h à 17h
- en Mairie déléguée de Montarlot : vendredi 11 octobre de 14h à 17h
- en Mairie déléguée d'Écuelles : samedi 19 octobre de 9h à 12h
- en Mairie déléguée d'Épisy : mercredi 30 octobre de 9h à 12h

Les observations et propositions du public pourront également être adressées au commissaire enquêteur par correspondance, avant la fin de l'enquête, à l'adresse de la mairie siège : Mairie de Moret-Loing-et-Orvanne, 26 rue Grande, Moret-sur-Loing 77250 Moret-Loing-et-Orvanne.

Le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur seront tenus à la disposition du public dès qu'ils seront transmis en Mairie et notamment sur son site internet : www.moret-loing-et-orvanne.fr »

Mireille Roos Adjointe en charge de l'Urbanisme de Moret-Loing-et-Orvanne

Des réalisations sur la commune





Montarlot: Réfection de la voirie.

Moret-sur-Loing: Rénovation de la





Ecuelles: Réfection et réaménagement de la voirie.

Veneux-Les Sablons: enfouissement des réseaux, réaménagement de la rue.

Durant l'été des travaux de rénovation, d'aménagement ont eu lieu dans nos 5 écoles pour améliorer le cadre de vie des élèves. L'enjeu communal est majeur à travers 3 axes : améliorer le cadre de vie par l'entretien et les aménagements de voirie, répondre aux normes d'accessibilité (voirie, bâtiments communaux, mieux répondre aux besoins des associations en matière de mise à disposition de locaux rénovés et aménagés. D'autres travaux sont d'ores et déjà programmés.

Cédrix Letouche Adjoint en charge du Service Technique, Travaux et voirie de Moret-Loing-et-Orvanne

ASSOCIATIONS

MLO met à disposition des locaux

La « carrière » Piketty, entreprise emblématique d'Écuelles, et ayant fortement contribué à la croissance de la commune au cours du siècle dernier, continue sa mutation... Après avoir cédé l'usine à la société « Provençale » au bord du canal, l'administration générale a récemment quitté les bureaux de la rue Georges Villette.

Afin d'éviter d'éventuelles dégradations sur les bâtiments. et tenant compte des demandes importantes de locaux pour les associations de la Commune déléguée d'Écuelles, un accord de mise à disposition a pu être négocié entre les dirigeants et la Commune de Moret-Loing-et-Orvanne.

Ainsi, depuis la fin des vacances d'été, des locaux ont pu être attribués à la Section de Canoë Kayak et la Section Informatique de l'ADSCE, à l'association Atoucafé pour la création d'un atelier collaboratif « Repair'Café », ou encore au Cercle

des Cultures du Monde pour ses activités administratives.

Par ailleurs, des bureaux ont été mis à disposition des syndicats de personnel municipal de Moret-Loinget-Orvanne ainsi qu'aux infirmières du SSIAD77 (infirmières à domicile de La Croix-Rouge).

Ces locaux sont les bienvenus pour les associations bénéficiaires, comme nous l'indiquent Floriant Barachon, le nouveau président du Canoë Kayak qui souhaite ainsi développer le club en accueillant davantage de féminines et décrocher le label régional de la FFCK (Fédération Française de Canoë Kayak), ou Christian De Moor qui escompte améliorer l'accueil de ses adhérents toujours plus nombreux d'année en année, et mettre en place une mini-bibliothèque centrée sur ses activités (Théâtre, Chant, Judo, Ju-jitsu et Qigong...)



Interview de Floriant Barachon:

DM: Floriant, en tant qu'habitué des podiums, et nouveau pré-

sident de la section Canoë kayak, quels sont tes projets pour cette nouvelle saison?

FB: Nous avons une multitude de projets. Et depuis que nous savons que nous allons avoir de nouveaux locaux, les 23 licenciés (19 garçons et 4 filles) sont motivés comme jamais... Nous allons commencer par aller chercher le label FFCK, mais également celui de l'école de pagaie. Le 17 novembre prochain, nous organisons, comme chaque année, le critérium régional, et plus près de nous, la section a pour projet d'organiser un nettoyage des berges du Loing.

DM: Nous vous souhaitons bon vent et à bientôt sur l'eau et sur les podiums!

David Maaza, Adjoint en charge du Sport, des équipements sportifs et du jumelage de Moret-Loing-et-Orvanne

MLO vous transporte

En cette rentrée de septembre 2019, la commune nouvelle de Moret-Loing-et-Orvanne met à disposition de ses habitants un transport gratuit à destination de la médiathèque Marina Tsvetaeva, située sur la commune déléguée d'Écuelles.

Les différents parcours proposés desservent, au passage, et suivant les jours, les supermarchés locaux, le marché de Moret-sur-Loing ainsi que les Clubs des anciens, initialement pris en charge par le SIT, dissout fin 2018.

La condition pour bénéficier de ce transport est de demeurer à Moret-Loing-et-Orvanne. L'inscription doit se faire auprès de votre mairie déléguée d'Écuelles, Épisy, Montarlot, Moret-sur-Loing ou Veneux-Les-Sablons. Il vous suffit de vous munir d'un justificatif de domicile de moins de 3 mois (facture gaz, électricité...) d'une pièce d'identité ainsi qu'une photo à apposer sur la carte, qui vous sera délivrée instantanément.

Les enfants pourront accéder à ce transport à partir de l'âge de 11 ans, sous la responsabilité de l'un de leurs parents. La liste des documents à fournir étant importante, vous pouvez la consulter au verso de la fiche des horaires, jointe à ce journal, ou sur le site Internet communal.

La spécificité des destinations de cette navette MLO complète parfaitement les lignes de transport mises en place par la Communauté de Communes Moret Seine & Loing et ouvre grand les portes à la culture avec son accès quasi quotidien à la médiathèque Marina Tsvetaeva.

Catherine Paradis Adjointe en charge des affaires sociales de Moret-Loing-et-Orvanne

Semaine bleue 2e édition



Pour la deuxième année consécutive, la commune de Moret-Loing-et-Orvanne organise à destination des aînés des 5 communes déléguées, une semaine d'activités et d'informations.

Cette semaine nationale, créatrice de lien social existe depuis 1951. Elle s'est peu à peu développée au fil des ans, pour aboutir à un vrai programme dans de très nombreuses collectivités.

Voici celui que le CCAS de « MLO » vous propose du 7 au 11 octobre.

Programme de la Semaine bleue de Moret-Loing-et-Orvanne

Lundi 7 octobre

14h – 16h (Salle Marquis de Roy, route de Saint-Mammès – Moret-sur-Loing)

Initiation aux gestes de premiers secours, démonstrations type mise en PLS et massage cardiaque sur mannequin organisée en partenariat avec le SDIS77. *Inscription obligatoire*

Mardi 8 octobre

14h - 17h (Salle Jean Mermoz 11 rue Georges Villette - Écuelles)

Conférence de prévention les « Arnaques aux seniors » organisée en partenariat avec le commissariat de Moret-Loing-et-Orvanne. *Inscription obligatoire*

Mercredi 9 octobre

10h - 12h (Salle Raymond Charles, 26 Grande Rue - Épisy)

Initiation au tango animée par Pablo - inscription obligatoire

Jeudi 10 octobre

14h-16 h (Maison des Associations, 27 rue du port - Veneux-Les Sablons)

Cours d'initiation au dessin pastel animé par Anne Biro - inscription obligatoire

Vendredi 11 octobre

rendez-vous à 13h30 pour un départ à 14h, retour entre 16h et 17h

Randonnée (6 km) organisée en partenariat l'Association Rando Seine et Loing Parking du grand jardin, Moret-sur-Loing - *inscription obligatoire*

Les plus de 70 ans recevront leur invitation personnelle par courrier qui leur permettra de s'inscrire aux activités de leur choix. Nous vous espérons nombreux!

Catherine Paradis
Adjointe en charge des affaires sociales
de Moret-Loing-et-Orvanne

<u>Prochains</u> rendez-vous!

Moret-sur-Loing:

La 29° édition Festival de l'humour de Moret débute jeudi 14 novembre avec 4 jours de spectacles pour toute la famille. Une programmation qui promet déjà une bonne dose de fou-rires pour en savoir plus programme complet sur : http://www.ocalm.fr/humour.php. Réservation au 0160704166

Écuelles:

33° critérium du Loing - championnat de la descente le 17 novembre 2019 à Ecuelles. Cette compétition est organisée par le club ADSCE Écuelles avec la contribution du Comité régional IDF.

Renseignements: canoekayak. adsce@free.fr. Site: www.kayak-iledefrance.fr

Veneux-Les Sablons:

61° Salon d'Art du 9 au 17 novembre 2019 de 14h à 18h à la Maison des associations (25 ter rue du Port). L'invitée d'honneur est Valérie IMBERN. Le salon accueille en général une quarantaine d'artistes sélectionnés par un jury professionnel. Inscription : http://veneuxlessablons.net/culture/



Directeur de la publication : Didier Limoges, Coordination éditoriale : Jacques Bel Réalisation, Secrétariat de rédaction : Fannielle Mallet

Contact: lelien@moretloingetorvanne.fr

Tous droits réservés - Imprimerie Helio Service - Veneux-Les Sablons 77250



Expression des listes du Conseil municipal

LES PROPOS TENUS DANS LES COLONNES CI-DESSOUS N'ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS

Conformément à la loi, cette page est réservée à l'expression des groupes du conseil municipal. Les groupes déterminés par la représentation au conseil municipal sont les suivants :

- Le groupe « Agir et Vivre ensemble », composé d'un élu d'opposition de la commune déléguée d'Écuelles,
- Le groupe « Votre commune vous appartient » composé d'un élu d'opposition de la commune déléguée de Veneux-Les Sablons,
- Le groupe « Terre d'avenir », composé de six élus d'opposition de la commune déléguée de Veneux-Les Sablons
- Le groupe des 67 élus majoritaires de Moret-Loing-et-Orvanne, issus des cinq communes déléguées. Malgré la différence importante du nombre d'élus constituant les différents groupes, le nombre de caractères et l'espace consacré à l'expression politique est identique pour chacun!

GROUPE MAJORITAIRE MLO

MLO avance avec dynamisme

Dynamisme au niveau des équipements structurants qui se réalisent sur notre territoire avec nos différents partenaires (gare, centre aquatique, médiathèque, stand de tir...) ou à l'initiative de MLO dans les écoles, la voirie, foyer polyvalent de Montarlot, école de musique de Veneux-Les Sablons, salles des fêtes de Moret-sur-Loing...

Dynamisme dans la vie associative que nous accompagnons fortement par des subventions conséquentes et la mise à disposition de locaux... de nouvelles salles ont été ouvertes à Écuelles.

Dynamisme au niveau des évènements

culturels, sportifs, liés à l'environnement qui accueillent un très nombreux public

Dynamisme dans la vie scolaire et périscolaire qui offre de bonnes conditions d'éducation à nos enfants.

Dynamisme dans des initiatives de proximité comme la mise en place d'une navette gratuite. Dynamisme dans la réflexion pour le PLU, l'agenda 21...

Dynamisme d'une gestion sérieuse sans hausse de la fiscalité et de l'endettement.

Vos élus sont à leur poste en permanence pour améliorer la vie quotidienne de tous et préparer l'avenir.

Groupe des élus majoritaires de MLO

GROUPE « AGIR ET VIVRE ENSEMBLE »

La mandature en cours va bientôt mourir. Vive la prochaine mandature !

Alors il est temps pour moi de dire MERCI ! Merci à toutes celles et ceux qui ont fait confiance à la liste « Agir et Vivre Ensemble ». Il est aussi temps pour moi de vous encourager à vous engager. MLO wants you! Il parait que l'on a les représentants qu'on mérite. Il parait aussi qu'il y a une crise de représentativité en France. Alors : engagezvous ! On n'est jamais mieux représenté que

par soi-même. Et puis surtout : on apprend plein de choses durant une mandature, et en particulier sur la nature humaine ... N'hésitez pas, vous ne serez pas déçus!

Par ailleurs, j'invite celles et ceux qui souhaitent se remémorer les évènements de la mandature qui s'achève, à venir consulter notre blog.

Anne Grau

blog: www.ecuelles-agir-vivre-ensemble.fr



Expression des listes du Conseil municipal

LES PROPOS TENUS DANS LES COLONNES CI-DESSOUS N'ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS

GROUPE « TERRE DU LOING »

Moret Loing et Orvanne accroît progressivement tant ses services que ses équipements. Notre territoire s'est enrichi d'une médiathèque, d'un pôle d'un parc relais et d'ici quelque temps d'un centre aquatique. Evidemment, la commune n'avait pas les movens financiers pour assurer tous ces projets et le budget de ces investissements n'aurait pu aboutir sans l'aide financière de la région et du département. Les habitants ont besoin de toutes ses réalisations et d'autres projets de vie permanente devront continuer de se développer.

Notre commune est séduisante par sa qualité de vie et par la richesse de son environnement. Environnement qui tend, malheureusement, à se dégrader par le manque de civisme de

certaines personnes prenant la forêt ou nos rues pour une déchetterie.

On peut se réjouir aussi de la qualité du travail et de l'enthousiasme des associations sportives, culturelles, d'animation sur notre territoire, profitant aussi à cette vie permanente.

Pour nous, élus, l'avenir de Moret Loing et Orvanne devra être bâti dans une recherche constante d'un équilibre territorial entre développement, innovation, respect de l'environnement et respect de chaque commune qui la compose.

Valérie Epikmen, Serge Maisonnial, Christine Elrody, Olivier Lusson, Véronique Allport, Michel Pimet.

Pour nous contacter: epikmen@orange.fr

GROUPE « VOTRE COMMUNE VOUS APPARTIENT »

Votre Commune Vous Appartient

Douce France! Churchill disait qu'en France tout est permis, même ce qui est interdit. N'avez-vous pas aperçu les baigneurs dans le Loing, alors que c'est interdit depuis 25 ans. Mais il paraît que ce n'est pas à la municipalité de faire appliquer ses propres arrêtés... Pourtant, en cas de problème, ne se trouverait-on pas face à un cas de non-assistance à personne en danger? Nous recommandons qu'une véritable baignade, non surveillée, soit aménagée et que le reste soit inaccessible.

D'ailleurs, au niveau du pont, dans le cadre de l'Agenda 21, nous avons proposé d'installer une mini-centrale électrique. Mais il paraît qu'on ne peut pas toucher à la rivière et que l'Europe voudrait supprimer les barrages afin de permettre aux petits poissons de remonter les rivières... Quelle est cette écologie qui veut sauver la planète au détriment des humains?

Il faut aller de l'avant, sans raser le passé, mais avec des initiatives chez nous pour améliorer notre vie, et nos commerces! Alors nous sommes fatigués de ces interdictions et obligations, de cet air conditionné par la pensée unique des média qui devient une anesthésie générale. Il faut pouvoir appeler un chat un chat et accepter des remises en question douloureuses.

François Mercey http://enavantmlo.fr